

JUEVES 7 DE JULIO DE 2016

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### REFORMA ELECTORAL

#### **APRUEBA COMISIÓN JURÍDICA LA INICIATIVA DE LA LEY ELECTORAL**

Por Zulema López

Se aprobó en la Comisión Jurídica la iniciativa de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, que será turnada al Consejo General para su análisis votación para en su caso ser remitida a la legislatura del Estado. Luis Octavio Vado Grajales, presidente de la Comisión, explicó que se trata de una propuesta técnica que atiende al desarrollo del proceso electoral, con el objetivo de incorporar criterios jurisdiccionales y armonizar la ley. En sesión extraordinaria, el Consejero Electoral señaló que la iniciativa retoma la experiencia del IEEQ en los procesos comiciales de 2014 y 2015 en la entidad, además de los criterios emitidos sobre diversos temas, por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y las determinaciones del Instituto Nacional Electoral (INE). Indicó que también se tomaron en cuenta las conclusiones del foro 'Evaluación de la reforma electoral 2014 y elecciones 2015: diagnósticos y propuestas', convocado por este instituto, el INE, el TEEQ y la LVIII Legislatura del Estado. El titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, Juan Rivera Hernández, expuso los temas relevantes contenidos en el anteproyecto y se atendieron las observaciones expresadas por las Consejeras, Consejeros y representantes de partidos políticos. En el encuentro estuvieron el Secretario y la Vocal de la Comisión, consejeros Jesús Uribe Cabrera y Gabriela Benites Doncel, respectivamente; el Consejero Presidente del órgano superior de dirección, Gerardo Romero Altamirano; las consejeras Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez; el Secretario Ejecutivo, Carlos Rubén Eguarte Mereles, y los representantes del PAN, PES, Morena y PT. (DQ, 11)

### COLABORACIÓN

#### **TEMAS CONSTITUCIONALES “SUMISIÓN”**

Por Luis Octavio Vado Grajales

Desde las primeras páginas se sabe cómo acabará este libro de Michel Houellebecq. Pero eso no significa mucho en realidad, pues lo que vale la pena es el camino que recorrerá el antihéroe de la historia. El fin presentado no quita las ganas de leer, antes bien, despierta la duda de cuánto se resistirá el personaje antes de llegar a donde tiene que terminar. Esta no es estrictamente una columna de crítica literaria. Es un espacio para dar a conocer mis reflexiones sobre temas constitucionales y de democracia; sin embargo, en ocasiones es un excelente pretexto un libro para plantear asuntos de la mayor importancia. Y el texto de Houellebecq queda como anillo al dedo para diversas cuestiones. Hay que señalar que los sucesos de la novela se presentan en una Francia cercana, en la que han hecho agua los partidos tradicionales (¿recuerdan Venezuela?) y se enfrentan en las urnas, también en las calles, el populismo de derecha de Le Pen, y un movimiento musulmán, confesional pero moderado. Frente a la caída de las posiciones políticas tradicionales, y al encorsetamiento del discurso público por lo “políticamente correcto”, el elector imaginario del libro se enfrenta a dos opciones. Una ruidosamente radical, que reclama un regreso a una Francia que nunca existió (una alegoría de la que encontramos ecos en el discurso de Trump) y otra confesional, pero que se muestra tersa y racional. El entorno se significa por un alejamiento de la política como acuerdo, y el surgimiento de una elección plebiscitaria, en donde el signo es “o con nosotros o contra nosotros”, en medio de un descrédito general de los políticos así como una percepción de alejamiento entre éstos y la realidad social. El triunfo de una de las dos opciones (lea el libro y sabrá quién ganó) implica una progresiva y acelerada uniformidad social. El convencimiento tanto como la presión, digamos, suave, va poco a poco alineando a los

JUEVES 7 DE JULIO DE 2016

individuos en la fila de la conformidad, y el adormecimiento de la crítica. Tal vez, producto del exceso de la discusión que duró tantos años, lo que parece una referencia a la Francia de los años treinta, o la Alemania de los veinte, ¿al Brasil post Dilma? “Sumisión” es una novela que nos hace reflexionar sobre la relación entre sociedad y política, entre expectativas y realidades. Los límites del discurso público, la utilidad de lo “políticamente correcto”, así como los lobos con piel de cordero. Vale la pena leerlo en clave mexicana. (AM, 3)

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### DEMOCRACIA ES CARA, PERO LO VALE: CALZADA

Por Zuelma López

La democracia ciertamente es cara pero más costoso sería no tenerla, sostuvo el alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado, al hablar de la posibilidad que tendrán asociaciones civiles para convertirse en partidos al tener más de tres mil militantes. Dijo confiar que se trata de una resolución que habrá sido evaluada por la autoridad correspondiente, de tal manera que abonaría a las acciones de la democracia. “Respeto, tendrían sus razones para haberse pronunciado y con base a un análisis que seguramente hicieron y no nada más eso, lo que espero, es que todo contribuya a la vida democrática de nuestro estado”. Cabe recordar que Morena y PAN impugnaron la resolución del TEEQ, que concede a las asociaciones civiles el derecho a convertirse en partidos contando con sesiones en las que comprueben, al menos, tener 3 mil 700 militantes. (DQ, 6)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PRI

#### DAN PLAZOS A PRI PARA CUMPLIR EL PAGO DE PREDIAL

El Comité Estatal del PRI redujo su deuda por impuesto predial de 800 mil a 607 mil pesos, indicó el secretario de Finanzas, Gustavo Leal Maya. (CQ 18, AM 2, EUQ 1, DQ 5, N 4)

#### LAMENTA PRI OPACIDAD SOBRE INFORME DE GOBIERNO

Por Martha Romero

Los regidores del PRI Marcelo Lara y Dulce Romero lamentaron la falta de comunicación del alcalde Guillermo Vega, quien no les ha informado la fecha de la sesión de cabildo en la que se entregará el primer informe de gobierno. Señalaron que mediante las redes sociales y la página oficial del municipio es como ellos se enteraron de que el informe se llevará a cabo el viernes y apuntaron que formalmente no han sido notificados para que acudan a la sesión. (EUQ, 10)

### PRD

#### DEPURARÁ PADRÓN PRD DE QUERÉTARO

Alrededor de 50 militantes serán dados de baja del padrón del PRD en Querétaro, dio a conocer el dirigente estatal de dicho organismo, Adolfo Camacho Esquivel, quien precisó que esta acción deriva de la falta de coherencia de parte de estas personas en su ejercicio político. Explicó que esta determinación se encuentra en proceso de conclusión en el Comité Nacoinanl, donde se hizo el análisis de las pruebas presentadas, y se demostró que dichos actores tuvieron participación con otras fuerzas políticas durante las campañas electorales del año pasado. (AM 9, DQ 8)

JUEVES 7 DE JULIO DE 2016

## **DISCREPAN CAMACHO Y SÁNCHEZ TAPIA**

Por Víctor Polenciano

Asegura el diputado perredista, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, que la dirigencia estatal del Partido de la Revolución Democrática ni convoca ni une. Lo anterior luego de que el líder estatal del PRD, Adolfo Camacho, asegurara que depurarían a los traidores al partido, por lo que Sánchez Tapia explotó en redes sociales, aseverando: “Si en la cabeza de Mi Dirigente Traicionar es no actuar conforme el estatuto ‘QUE ME APUNTEN EN LA LISTA’”. (PA, 3)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **CQ: DRENES EN RIESGO POR OBRAS MUNICIPALES**

Por Arturo Espinosa

Dos obras municipales pueden provocar el desbordamiento de los drenes, debido a que se ha identificado que los materiales de construcción obstruyen el paso del agua, afirmó José Hiram Villeda, secretario de Obras Públicas Municipales. (CQ, principal)

### **AM: SE SUMA QUERÉTARO A PLAN DE SEGURIDAD**

Por Francisco Velázquez

El estado de Querétaro se sumará a la iniciativa en materia de seguridad denominada ‘Plan Tres’ que anunció el titular de la Secretaría de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y el gobernador del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, que tiene como objetivo evitar robos y violencia en la carretera 57. En entrevista, el secretario de Seguridad Ciudadana de Querétaro, Juan Marcos Granados Torres, informó que este martes el director de la Policía del estado, Juan Carlos Cruz, se puso en contacto con los directores y subdirectores operativos de los municipios con problemas de inseguridad, con quienes también se abordaron los temas de abigeato, vigilancia a los taxistas y revisiones de camiones. (AM, principal)

### **EUQ: VETO MUNDIAL AL MERCURIO DETONA AUJE EN EL ESTADO**

Por Amílcar Salazar

A través de Internet, Josué Hernández salta el semidesierto y la Sierra Gorda, para ofrecer su producto al mundo. “A la venta mercurio líquido plateado (azogue), de mina queretana. 450 pesos (medio kilo). Checa nuestra reputación, somos productores directos. Tenemos fallas de Internet en la zona, pero sí nos comunicamos”, escribe el hombre en el sitio web que lo ha convertido en un popular vendedor de mercurio, con un registro de “114 ventas concretadas en dos años.” Mientras tanto, en la capital de Querétaro, Rafael Pliego ayuda a su clientela a exportar mercurio, dotándola de envases de acero que, según dice, cumplen con las normas aduaneras, a diferencia de las generalizadas botellas de PET, “peligrosas y contaminantes”. Su mercado consta de pocas empresas y muchos particulares, los cuales pagan con efectivo la mayoría de sus transacciones. “El mercurio es casi pura economía subterránea”, asegura. (EUQ, principal)

### **DQ: INFIERNO EN ANEXOS**

Por Patricia López Núñez

Alrededor del 70 por ciento de los anexos en el Estado incumplen con las disposiciones federales y presentan problemas de hacinamiento, malos tratos o terapias poco efectivas para la rehabilitación, reconoció el secretario de Salud estatal, Alfredo Gobera Farro. Por ahora la dependencia estatal no tiene facultades para revisar e intervenir estos centros en la entidad, además que ni siquiera se tienen datos sobre cuántos operan actualmente y qué población atienden, lo que se espera revertir con una ley local que los regule. (DQ, principal)

JUEVES 7 DE JULIO DE 2016

## **N: LOS RETIRA POES**

Por Luis Montes de Oca

En un rápido operativo registrado a media noche, policías antimotines de Poes y elementos de la SSPM, retiraron de Plaza de Armas, una improvisada bodega de los tianguistas desalojados de la Alameda Hidalgo, que era empleada para guardar, entre otras cosas, una estufa y un tanque de gas para cocinar para quienes mantienen el plantón en busca de la liberación de su líder, Pablo González Loyola Pérez y demandar un espacio de trabajo. (N, principal)

## **PA: FALTAN 130 MIL ÁRBOLES, AQUÍ**

Por Fernando Venegas Ramírez

Hay una severa crisis ambiental por el déficit de árboles en la capital queretana. Así lo manifestó el alcalde Marcos Aguilar Vega al informar que para cumplir la norma de la Organización Mundial de la Salud, de contar con un árbol por cada tres habitantes, la ciudad tendría que contar con 300 mil ejemplares. Sin embargo, agregó, hoy solo existen 204 mil 913 y de ellos, 8 mil 913 se encuentran enfermos y 12 mil 849 están secos. (PA, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **OPERATIVO EN PLAZA DE ARMAS**

Por Patricia López Núñez

Policías estatales quitaron una estructura de Plaza de Armas y retiraron las mantas, banderas y otros objetos, que formaban parte del plantón que sostienen desde hace casi 20 días los comerciantes desalojados de la Alameda. En el sitio permanecen entre 15 y 20 casas de campaña, con diferentes grupos de personas, entre adultos y niños, que denunciaron que los grabaron en todo momento, incluso bebés, en un operativo que inició alrededor de las 11 pm y duró media hora. (DQ, 12)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **HABRÁ CAMBIOS A LEY ORGÁNICA DEL PODER EJECUTIVO**

Por Diego Rodríguez

La LVIII Legislatura local recibió una iniciativa de ley para reformar la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo del Estado, con la que se busca empatar las actividades de los órganos que lo integran, con el nuevo Sistema de Justicia Penal Acusatorio Adversarial, y las reformas constitucionales realizadas para su operación. (AM, 9)

### **HABRÁ LEY DE ANTICORRUPCIÓN ESTATAL, DICTAN LEGISLADORES**

Por Diego Rodríguez

El diputado local del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia, presentará una iniciativa de ley con la que se buscará combatir la corrupción en Querétaro, así lo dio a conocer el legislador, quien consideró que no se debe esperar a que haya una legislación federal en la materia. (AM, 9)

### **GLOSA CON TODOS LOS SECRETARIOS, EXIGE PRI**

Por Patricia López Núñez

Diputados del PRI exigirán la presencia de todos los integrantes del gabinete estatal en la glosa que se realizará tras el Primer Informe de Gobierno estatal, advirtió el diputado Mauricio Ortiz Proal. (DQ, 10)

JUEVES 7 DE JULIO DE 2016

## MÁS DE CINCO MIL MUERTOS EN LA MÉXICO-QUERÉTARO

Por Leticia Jaramillo

El diputado Mauricio Ortiz Proal manifestó que la calidad de vida se ha trastocado por la situación en la autopista México-Querétaro, ya que durante 2012 ocurrieron 24 mil 216 accidentes que dieron como resultado 24 mil 736 lesionados, 4 mil 548 muertos y daños materiales estimados en más de 3 mil 300 millones de pesos. (N, 1)

## FUEGO AMIGO / CONGRESO FEDERAL

Sesionando. Estamos en San Lázaro en Periodo Extraordinario discutiendo respecto del Sistema Anticorrupción, escribió el diputado federal Braulio Guerra Urbiola ayer por la tarde en su cuenta de Facebook. A su izquierda el también diputado queretano priista, Hugo Cabrera. (PA, 1)

## MUNICIPIOS

### QUERÉTARO ES LA TERCERA CIUDAD MÁS CONFLICTIVA

Por Diego Armando Rivera

De acuerdo con la información del duodécimo levantamiento de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU), Querétaro se ubicó en el tercer lugar entre las ciudades donde se presentan más conflictos. Las tres ciudades con mayor porcentaje de población de 18 años y más, que reportó haber tenido conflictos o enfrentamientos con otros, fueron la región Sur 4 de la Ciudad de México, con 71.9 por ciento; Villahermosa alcanzó 69.8 por ciento y Querétaro, 67.7 por ciento. (AM, 8)

### MEJORA PERCEPCIÓN DE SEGURIDAD

Por Zulema López

Creció el número de habitantes que ven a Querétaro como un lugar seguro, esto de acuerdo a la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) que aplicó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), aunque la ciudad se colocó entre las 3 con mayor porcentaje de conflictos entre los mayores de 18 años de edad. La encuesta se aplicó en junio del presente año entre habitantes de 18 años y más, detectándose que el 70 por ciento de los mexicanos considera que la ciudad en la que vive es insegura, mientras que en marzo del presente año era el 69.9. (DQ, 1)

### MEJORA EN CAPITAL PERCEPCIÓN SOBRE SEGURIDAD: INEGI

Por Francisco Flores

En comparación con el periodo inmediato anterior, durante el segundo trimestre del año la percepción social de inseguridad entre los habitantes de la capital del estado —que consiste en medir al número de personas mayores de 18 años que consideran que viven en una ciudad insegura— mejoró ligeramente entre los queretanos, al pasar de 56.9% a 55.8%. As se desprende del duodécimo levantamiento de la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) realizada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), que publica este organismo trimestralmente. (EUQ, 1)

### VIOLENTO ATRACO

Por Ramón Rodríguez

Vaya sorpresa se llevaron los habitantes de una casa habitación en la avenida Camino Real de Carretas en la colonia Milenio III, los cuales al arribar a su domicilio fueron sorprendidos por un par de sujetos que se encontraban efectuando un robo, y quienes al verse descubiertos sometieron a los agraviados mediante violencia y

**JUEVES 7 DE JULIO DE 2016**

el uso de armas de fuego, para concluir su delito y escapar con diversos objetos de valor entre aparatos electrónicos, joyas, relojes y diversos artículos. (DQ, 1)

## **VECINOS DEL CH NO PAGARÁN PARQUÍMETROS, REITERAN**

Por Maritza Navarro

Mauricio Cobo Urquiza, secretario de Movilidad, informó que se realizan reuniones vecinales en la zona del Centro Histórico para informar la logística de los parquímetros y cómo les serán entregados los permisos para estacionarse gratuitamente. El 28 de junio de este año se aprobó el Reglamento de Parquímetros y Bicicletas Compartidas, que contiene 11 capítulos que describen la forma de operar de este sistema concesionado; el sexto apartado está destinado a los residentes. (EUQ, 1 y 4)

## **MUNICIPIO CAPITALINO VENDERÁ 31 PREDIOS Y SUBASTARÁ 81**

Por Cecilia Conde

De los 111 predios que venderá el municipio de Querétaro, 31 serán por venta directa debido a que son predios de menor tamaño que están al lado de alguna vivienda, mientras que los otros 80 se venderán mediante subasta, así lo informó el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. Así mismo, refirió que será la próxima semana cuando se realice la primera subasta pública. (AM, 7)

## **QUERETANOS PUEDEN SUBIR PROPUESTAS DE MOVILIDAD EN LA WEB**

Por Cecilia Conde

Desde el 29 de junio y hasta el 21 de agosto estará disponible una página web para que los ciudadanos puedan subir sus propuestas en materia de movilidad, las cuales serán incorporadas al Plan Maestro en la materia, así lo aseguró el titular de la secretaría de Movilidad del municipio de Querétaro, Mauricio Cobo Urquiza. Puntualizó que esperan recibir por lo menos 2 mil 500 propuestas en esa plataforma, en la que en un mapa de la demarcación podrán señalar acciones que se requieran. (AM, 8)

## **AMAGAN CON MANIFESTACIONES EN CONTRA DE MARCOS AGUILAR**

Por Iris Mayumi Ochoa

Sindicatos y trabajadores queretanos fijaron su posicionamiento ante las “políticas privatizadoras” del presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, y anunciaron un mitin afuera del Centro Cívico durante el informe que el alcalde rendirá el 15 de julio. Representantes de sindicatos de obreros del ramo textil; de trabajadores y empleados de la UAQ; de trabajadores al servicio del municipio, así como profesionistas del Colegio de Bachilleres e integrantes de la Casa del obrero queretano; convocaron a la sociedad en general, a participar en el mitin en defensa de sus derechos laborales y sindicales. (DQ, 4)

## **CORREGIDORA, DONDE MÁS INMIGRACIÓN SE ASIENTA**

Por Lourdes Durán Peñaloza

Catalogado como uno de los municipios que más migración atrae al estado de Querétaro, Corregidora incorpora al año alrededor de 2 mil 300 nuevos predios a la base catastral local, lo que incrementa la recaudación de impuestos locales, pero también supone nuevos retos para la demarcación. “Es un promedio superior a lo que nosotros tenemos a nivel estatal, lo que representa mayor recaudación, pero también mayor demanda de servicios”, afirma Gustavo Leal Maya, secretario de Finanzas. (EUQ, 1)

JUEVES 7 DE JULIO DE 2016

## **KURI: POR RECORTES NOS QUITAN 3 MDP AL MES**

Por Lourdes Durán

El presidente municipal de Corregidora, Mauricio Kuri González, dio a conocer que la demarcación dejó de recibir cerca de 3 millones de pesos mensuales, debido a los recortes realizados al gasto público a nivel federal. De acuerdo con el edil, las principales afectaciones se registran en vivienda, desarrollo social y comunicaciones y transportes, puesto que las delegaciones en el estado de las secretarías de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), de Desarrollo Social (Sedesol) y de Comunicaciones y Transportes (SCT) disminuyeron sus recursos. (EUQ, 3)

## **PIDEN AL ALCALDE DE SJR HACER CAMBIOS EN SU GABINETE**

Por Martha Romero

Representantes de cámaras empresariales, comerciales y de profesionistas coincidieron en la necesidad de que el alcalde de San Juan del Río, Guillermo Vega, haga un balance del desempeño de su gabinete y realice cambios de titulares en áreas donde no se han dado resultados durante los primeros meses de gestión. Salvador Hernández, presidente de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco) y el representante del Consejo Consultivo Empresarial, Enrique López, coincidieron en que las acciones emprendidas por el gobierno municipal durante los primeros nueve meses, superan lo ejecutado por la pasada administración en el último año; destacó la mejora a vialidades, la rehabilitación del alumbrado público y de la Plaza Independencia, además de la reubicación de comercio ambulante. (EUQ, 10)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **PROMUEVE QUERÉTARO PROTOCOLO AEROESPACIAL**

Por Guillermo Contreras

El delegado federal de la Secretaría del Trabajo en Querétaro, Gaspar Trueba Moncada, informó que la próxima semana se presentará un protocolo en inspección aeroespacial en materia de seguridad y capacitación laboral. El funcionario recordó que en la entidad queretana hay 80 empresas que pertenecen a dicho sector y que se sujetarán a dicho esquema que busca hacer un 'traje a la medida' en donde habrá un involucramiento desde los trabajadores en línea hasta los directivos. (AM, 2)

### **EN QUERÉTARO NO HAY SIEMBRA DE ENERVANTES, DICE EJÉRCITO**

Por Domingo Valdez

El Ejército Mexicano no ubica "zonas calientes" en Querétaro en el combate al narcotráfico, afirmó el comandante de la XVII Zona Militar, Francisco Aguilar Hernández, quien además descartó que en la entidad se siembren estupefacientes. "En el estado, afortunadamente, no contamos con áreas de incidencia de siembra de algún enervante, pero sí coadyuvamos con las policías municipales, con la estatal, con la Fiscalía, en caso de que requieran nuestro apoyo para revisión de algún inmueble donde haya droga o se lleve a cabo alguna actividad ilícita. Actividad que hacemos permanentemente", dijo. (EUQ, 8)

### **EXIGEN CAMIONEROS QUE SE CUMPLA OFERTA DE CAMPAÑA**

Por Laura Vilchis

Noé Ojeda Elizalde, secretario de Previsión Social y Actas de la Asociación Sindical de Trabajadores Constructores (Astrac), señaló que más de 80 transportistas que laboraban en el Parque Industrial AeroTech solicitan que el trabajo que se genere en la entidad sea para los queretanos, como fue el compromiso que hizo en su momento el

JUEVES 7 DE JULIO DE 2016

governador Francisco Domínguez Servién; señaló que actualmente el trabajo en obras públicas se les ofrece a foráneos, específicamente a personas de Guanajuato. (PA, 1)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

Querétaro se suma a operativos. Debido al creciente temor que ya se tiene para viajar de la capital del país a Querétaro por los constantes asaltos en la carretera, nos dicen que en los siguientes días el titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Juan Marcos Granados Torres, hará oficial la incorporación del gobierno de esta entidad a los operativos que ya implementaron las autoridades del Estado de México y el gobierno federal para blindar la autopista México-Querétaro, que es una de las vías más transitadas de este país. Los escándalos de don Gustavo. Justo cuando parecía que los rumores y escándalos dejaban en paz a Gustavo Nieto Chávez, ex alcalde de San Juan del Río y al actual delegado de la Sagarpa, nos comentan que éste enfrenta ahora una demanda por presunto fraude iniciada por el también ex edil de este municipio Leopoldo Peralta Navarrete, quien lo acusa de despojarlo de un terreno por el que habían acordado el pago de 2.4 millones de pesos, supuestamente 50% más barato del valor real. Las acusaciones, nos dicen, estarán siendo difundidas a través de desplegados en medios nacionales, lo que nos hace suponer, que don Gustavo nuevamente dará mucho de qué hablar en las siguientes semanas. Marcos busca mejorar relación con el clero. Mucho llamó la atención que ayer por la noche el alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, no invitara a los reporteros que cubren diariamente sus actividades a la puesta en marcha del sistema eléctrico e iluminación de espacios y retablos al interior y exterior del templo de Santa Clara de Jesús, acto en que estuvo acompañado por Martín Lara Becerril, vicario general de la Diócesis de Querétaro. Por cierto, nos dicen, que don Marcos ha insistido mucho en mejorar su relación con la jerarquía eclesiástica, que se había deteriorado luego de que un par de seminaristas fueron asaltados en la zona de Hércules. Gallos se reservan derecho de admisión. Mientras ayer Gallos Blancos venció un gol a cero al equipo de la Liga de Ascenso, Alebrijes de Oaxaca, en partido de preparación de cara al Apertura 2016, el sábado el cuadro emplumado enfrentará al Alajuelense, de Costa Rica, en el estadio Corregidora. Al partido, anunció el club a través de Twitter, podrán asistir los aficionados que ya hayan comprado su bono para la temporada. Este hecho causó sorpresa entre los aficionados, quienes esperaban que al menos un partido de pretemporada fuera abierto al público en general y no a puerta cerrada, o en este caso a media puerta cerrada, y con letrero de “Nos reservamos el derecho de admisión”. (EUQ, 2)

### CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

PASARELA. El viernes 15, y con muchas innovaciones de forma y fondo, Marcos Aguilar presentará su primer informe de gobierno, le seguirá Eric Salas como presidente del Congreso estatal el lunes 18 en el Teatro Metropolitano, luego Mario Calzada en El Marqués el día 19 y Mauricio Kuri por Corregidora el 21, todo como preámbulo a la primera comparecencia del gobernador Francisco Domínguez el domingo 24. RISUEÑO. A Marcos Aguilar ya le gustó andar paseando en su auto a los reporteros, luego de que hasta le festejaron su cumpleaños, y ayer se los llevó a su Miércoles Ciudadano. Precisamente en el marco de su informe, el edil capitalino también hizo grabaciones de spots comenzando en la Alameda Hidalgo, cuyo rescate tanto respaldo popular le ha redituado, pero vaya que le batallaron sus productores con la simpática fauna del lugar que insistía en salir a cuadro. (DQ, 1)

JUEVES 7 DE JULIO DE 2016

## EXPEDIENTE Q 'PERCEPCIONES'

Por Adán Olvera

Según la más reciente Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) realizada por el INEGI, el 70 por ciento de la población de 18 años y más consideró que vivir en su ciudad es inseguro. Querétaro, por su parte, mejoró en un punto porcentual en la percepción de seguridad con respecto a la medición de marzo de este año, al pasar del 56.9 por ciento, a un 55.8 por ciento a junio. Es decir los queretanos ven una ligera mejoría según INEGI. La mencionada encuesta mide varios factores que tiene que ver con la percepción ciudadana de inseguridad por temor al delito, temor a ser víctima del delito y Desempeño gubernamental entre otras cosas. Ciertos valores como la percepción de seguridad en espacios físicos específicos, el 78.6 por ciento de la población asegura sentirse inseguro en los cajeros automáticos, el 71.3 por ciento en el transporte público, el 66 por ciento en el banco y el 62 por ciento en las calles que habitualmente usa. Estos son datos promedio a nivel nacional. Querétaro no sale bien parado, en una realidad que nos debe de ocupar como sociedad y es que estamos dentro de las tres ciudades con mayor porcentaje de población que reportó haber tenido conflictos o enfrentamientos con otros: La región Sur de la Ciudad de México 71.9 por ciento, Villahermosa 69.8 por ciento y Querétaro 67.7 por ciento. Quiere decir que la población que encuestó INEGI reconoció haber tenido conflictos o enfrentamientos de manera directa, por causa de incivildades en su entorno, 73.9 por ciento, mencionó que estos conflictos se dieron con los vecinos, el 37.3 por ciento, manifestó haber tenido conflictos o enfrentamientos con desconocidos en la calle. Por esa razón aparecen tantos "Lord" y "Ladies" video grabados y subidos a redes en Querétaro. Para cerrar con broche de oro dentro de los problemas que más alertan a la población son en un 80 por ciento "baches en calles y avenidas", el 65 por ciento la "delincuencia (robos, extorsiones, secuestros, fraudes, etc.)" y el 61.3 por ciento consideró al "alumbrado público insuficiente". Atención autoridades la encuesta la hace INEGI y no por sus encuestadoras que en campaña les dicen que son guapos y populares. DE REBOTE. El municipio de Querétaro venderá sus bienes para remediar sus males, así es que regidores del Ayuntamiento aprobaron la venta de 111 predios que servirán para hacer obras pluviales, a ver para cuantos drenes nos alcanza y para cuánta polémica también, ya que dicen en MORENA que dejan a Querétaro sin reservas ecológicas. Eso dicen. (DQ, 4)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

RETIRAN TIENDA DE AMBULANTES. Anoche fue desmantelado en nuestra Plaza de Armas el Cuarto de Guerra de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, instalado desde hace tres semanas por los seguidores de PABLO GONZÁLEZ LOYOLA para exigir su liberación y la restitución de los espacios perdidos en la Alameda Hidalgo. Un fuerte operativo policiaco se desplegó para quitar la estructura y las mantas de protesta. Los comerciantes han decidido permanecer en el lugar, como sea. Agua y asalto, para San José el Alto. (PA, 1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Un candidato así, ni Obama lo tiene: Sabino. A tercios. Muy cerrada se ve la contienda electoral, a dos años de las presidenciales y ya con la variable de las alianzas: Andrés Manuel López Obrador, de Morena, PT y Movimiento Ciudadano, con 28 por ciento de las preferencias; Ricardo Anaya, del PAN y PRD con 26, y Miguel Ángel Osorio Chong, del PRI, Verde y Nueva Alianza, con 25. Esa es la medición de El Universal con Buendía & Laredo, según la cual, el 24% de los encuestados votaría por el PAN, 20 por el PRI y 17 por Morena. Los otros partidos son de un dígito, pero pesan al sumarse con cualquiera de los principales y, con porcentajes tan cerrados, pueden hacer la diferencia. PRD: 6. PVEM: 5. Movimiento Ciudadano: 4. Nueva Alianza: 3. PT: 1. Encuentro Social: 1. El porcentaje restante -¡jojo!- corresponde a un 18% de no respuesta, en donde puede estar la clave del 2018. Cabe mencionar

JUEVES 7 DE JULIO DE 2016

que, sin coaliciones, Margarita Zavala tiene 27 por ciento contra 23 de Ricardo Anaya, del PAN; Andrés Manuel López Obrador, de Morena, 25; Eruviel Ávila, del PRI, ronda los 19, y Miguel Ángel Mancera, del PRD, apenas 11. En todos los casos se habla de empate técnico, menos de cinco puntos de diferencia, lo mismo entre partidos con todo y alianzas, que entre candidatos. Que las encuestas son falibles, sí, que falta tiempo, es cierto, y que pueden pasar muchas cosas, también, pero no dejan de ser datos para el viaje, rumbo al 2018. Doy fe. -LA CARAMBADA- Exediles. Que no se da por vencido Leopoldo Peralta Navarrete en su pleito con Gustavo Nieto Chávez, ambos expresidentes municipales de San Juan del Río. La disputa es por un predio que aquél dice que no le pagaron. El asunto escaló a nivel nacional con una inserción publicada este miércoles en el periódico Reforma, dirigida al Presidente Enrique Peña Nieto y al secretario José Calzada, porque el acusado es hoy delegado de la Sagarpa. Como diría el filósofo de Juárez: Pero qué necesidad. Para qué tanto problema. -OÍDO EN EL 1810- Ya. Que el lunes será electo el nuevo dirigente del Comité Nacional del PRI, relevo del malogrado Manlio Fabio Beltrones, para enfrentar las tres elecciones de gobernador del año próximo (Edomex, Nayarit y Coahuila), además de -gulp- la nominación del candidato presidencial. La rifa del tigre. -¡PREEEPAREN!- Tribus. Sangran en el PRD con las disputas entre el dirigente estatal Adolfo Camacho Esquivel y el diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia, que este miércoles ventilaron sus diferencias en conferencias de prensa, tuits y entrevistas en El Noti de PLAZA DE ARMAS. Que no convoca y menos une el presidente del Sol Azteca, aseguró su representante ante el Congreso del Estado, mientras aquél dijo respetar opinión. El tema es que el Partido de la Revolución Democrática va a expulsar, en las próximas semanas y meses, a unos 50 militantes comprometidos con otros proyectos políticos. Otro punto de discusión es Pablo González Loyola, el líder de la Unidad Cívica Felipe Carrillo Puerto, preso en el penal de San José el Alto. Carlos Lázaro lo reconoce no solamente como perredista, sino como consejero. Adolfo Camacho lo considera fuera desde hace dos años. Y como esos traen otros muchos temas. Entre otros el de las alianzas. La dirigencia coquetea con el PAN. A Lázaro le gustaría Morena. Bueeeno. -¡AAAPUNTEN!- ¿De dónde (no) vienes? Su nueva gira europea, que incluye Francia y Gran Bretaña, impedirá al gobernador Francisco Domínguez asistir mañana al Primer Informe del presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega, pero podrá regresar para estar en otros, como -por ejemplo- el de Mauricio Kuri, jejeje, en Corregidora. Es que teníamos que ir a ver lo del Brexit. Por si estaban con el pendiente. -¡FUEGO!-. Vox populi. Dice el maestro Francisco Javier Meré Alcocer, nuevo colaborador de PDA, que el nuevo puente del Boulevard Bernardo Quintana ya ha sido bautizado como del 2018, porque van a pasar 2,000 vehículos por arriba y 18 por debajo. ¡Ah, raza! (PA, 2)

## TRUMP, EL PODER DEL MENSAJE Y UNA ELECCIÓN CERRADA

Por José Báez Guerrero

Una de las últimas encuestas referidas en este diario, sobre la elección presidencial en Estados Unidos, confirma el estrecho margen entre la demócrata y el republicano. Pero el dato más relevante del estudio de la Universidad de Quinnipiac es sin duda el alto grado de impopularidad que ambos candidatos registran; más de la mitad de los encuestados tiene una opinión desfavorable de los dos. En una visita a Washington D. C. pude constatar el equilibrio comunicacional entre Hillary y Donald; en cada puesto o tienda donde se exhibía una playera o souvenir de Clinton, al costado, como espejo, se encontraba otra igual de Trump. Las portadas de los periódicos diariamente daban el seguimiento puntual a pares, la opinión de las personas sorprendentemente dividida. Quizá la única discrepancia que logré identificar —sustancial en cualquier campaña política— que puede hacer la diferencia en esta próxima elección es: el mensaje. El mensaje central de Hillary es en sí: Clinton. Tal pareciera que lo único que intenta comunicar la ex primera dama es que la gestión de Bill, su pareja, es reconocida y debiera repetirse; por ello en las t-shirt que la promocionan se lee limitadamente Hillary & Bill, nada más, nada menos. Peligrosamente el mensaje de Trump es, en cambio, preciso y contundente: Trump, Make America Great Again! (¡Que Estados Unidos sea grande otra vez!) Así de claro (y con signo de exclamación incluido). La evolución de los resultados de las

**JUEVES 7 DE JULIO DE 2016**

encuestas deberían advertir a los estrategas de Hillary Clinton que no poseer un mensaje central, por lo menos un bullet o eslogan publicitario, puede ser la causa principal para que las encuestas se cierren día a día. Trump, en cambio, atina en dirigirse a un votante específico, pero no desperdicia la centralidad de su mensaje, pues es transversal y está bien determinado. Clinton debe llenar su vacío. Pretender que el mensaje sea sólo un nombre, un apellido, sin una idea-fuerza que lo revista, es un error. Lo cierto es que la contienda por la Casa Blanca está cada día más cerrada. La reciente encuesta publicada por Fox News y multicitada por Trump le da una ventaja aparente de ocho puntos porcentuales sobre Hillary. También propaga una medición de Rasmussen Reports que lo coloca cuatro puntos arriba de la candidata demócrata. Otra forma de constatar la pertinencia y penetración de los mensajes de ambos candidatos es revisar los timelines de sus cuentas oficiales de Twitter. @realDonaldTrump con posiciones claras, firmes y contundentes, lo mismo atacando que buscando generar esperanza. @HillaryClinton con una discursiva compuesta de frases en exceso politizadas, poco cumplidoras, con ataques tímidos. Incluso, se puede observar que los tuits del candidato republicano son, marcadamente, más compartidos y retuiteados que los de Clinton; lo que refleja una mejor operación y estrategia en la red social, o simplemente mensajes mejor elaborados y con mayor alcance, o ambas. Nota al pie. La imagen personal y gráfica de los candidatos forma parte del mensaje que comunican. Ambos deberían tomar el ejemplo de Bernie Sanders, quien con menor exposición propagandística, sin contar también con un mensaje textual puntual, comunica bien. Sus promocionales multicolor apelaban a la imagen icónica de su cabello desordenado con sus gafas, transmitiendo paradójicamente frescura, juventud, novedad, una marcada diferencia con el establishment. Tal y como millones de electores lo buscan. (EUQ, 11)

<b>FUENTES</b>		
<b>DIARIOS LOCALES Y NACIONALES</b>	<b>SEMANARIOS Y QUINCENARIOS</b>	<b>SITIOS WEB</b>
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	AMX: AMEALCO.MX
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	ARM: ARGÓN MÉXICO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	AC: ACONTECER
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	CyP: CIUDAD Y PODER
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	CI: CÓDICE INFORMATIVO
EM: EL MOSQUITO		DR: DIARIO ROTATIVO
EE: EL ECONOMISTA		EXM: EXPRESS METROPOLITANO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		EQ: EXPRESO QUERÉTARO
R: REFORMA		IN: INQRO
LJ: LA JORNADA		IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR		LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
		Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
		RQRO: REQRONEXION
		SB: SEMANARIO BITÁCORA
		SQ: SEXENIO QUERÉTARO
		SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

## Aprueban en Comisión Jurídica la Iniciativa de la Ley Electoral

por Zulema López

Se aprobó en Comisión Jurídica la iniciativa de la Ley Electoral del Estado de Querétaro, que será turnada al Consejo General para su análisis y votación para en su caso ser remitida a la legislatura del Estado.

Luis Octavio Vado Grajales, presidente de la Comisión explicó que se trata de una propuesta con la que se busca atender al desarrollo del proceso electoral, con el objetivo de incorporar criterios jurisdiccionales y armonizar la ley.

En sesión extraordinaria, el Consejero Electoral señaló que la iniciativa retoma la experiencia del IEEQ en los pasados procesos comiciales además de los criterios emitidos por el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ), el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y las determinaciones del Instituto Nacional Electoral (INE).

Indicó que también se tomaron en cuenta las conclusiones del foro "Evaluación de la reforma electoral 2014 y elecciones 2015: diagnósticos y propuestas", convocado por el IEEQ en coordinación con el INE, el TEEQ y la LVIII Legislatura del Estado.

El titular de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral, Juan Rivera Hernández, expuso los temas relevantes contenidos en el anteproyecto y se atendieron las observaciones expresadas por Consejeros y representantes de partidos políticos.

En el encuentro estuvieron el secretario y la vocal de la Comisión, consejeros Jesús Uribe Cabrera y Gabriela Benítez Doncel, respectivamente; el Consejero presidente del órgano superior de Dirección, Gerardo Romero Altamirano; las consejeras Jazmín Escoto Cabrera y Gema Nayeli Morales Martínez; el secretario ejecutivo, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, y los representantes del PAN, PES, Morena y PT.

Temas Constitucionales

‘Sumisión’



Luis Octavio Vado Grajales Twitter: @lovadograjales / Página: http://elconstitucionalista.blogspot.mx/

Desde las primeras páginas, se sabe cómo acabará este libro de Michel Houellebecq. Pero eso no significa mucho en realidad, pues lo que vale la pena es el camino que recorrerá el antihéroe de la historia. El fin pre-sentido no quita las ganas de leer, antes bien, des-pierta la duda de cuánto se resistirá el personaje antes de llegar a donde tiene que terminar.

Esta no es estrictamente una columna de crítica literaria. Es un espacio para dar a conocer mis reflexiones sobre temas constitucionales y de democracia; sin embargo, en ocasiones, es un

excelente pretexto un libro para plantear asuntos de la mayor importancia. Y el texto de Houellebecq queda como anillo al dedo para diversas cuestiones.

Hay que señalar que los sucesos de la novela se presentan en una Francia cercana, en la que han hecho agua los partidos tradicionales (¿recuerdan Venezuela?) y se enfrentan en las urnas, también en las calles, el populismo de derecha de Le Pen, y un movimiento musulmán, confesional pero moderado.

Frente a la caída de las posiciones políticas tradicionales, y al encorsetamiento del discurso público

por lo “políticamente correcto”, el elector imaginario del libro se enfrenta a dos opciones. Una ruidosamente radical, que reclama un regreso a una Francia que nunca existió (una alegoría de la que encontramos ecos en el discurso de Trump) y otra confesional, pero que se muestra tersa y racional.

El entorno se significa por un alejamiento de la política como acuerdo, y el surgimiento de una elección plebiscitaria, en donde el signo es “o con nosotros o contra nosotros”, en medio de un descrédito general de los políticos así como una percepción de alejamiento entre estos y la realidad social.

**El triunfo de una de las dos opciones (lea el libro y sabrá quién ganó) implica una progresiva y acelerada uniformidad social. El convencimiento tanto como la presión, digamos, suave, va poco a poco alineando a los individuos en la fila de la conformidad, y el adormecimiento de la crítica. Tal vez, producto del exceso de la discusión que duró tantos años, lo que parece una referencia a la Francia de los años treinta, o la Alemania de los veinte, ¿al Brasil pos Dilma?**

“Sumisión” es una novela que nos hace reflexionar sobre la relación entre sociedad y política, entre expectativas y realidades. Los límites del discurso público, la utilidad de lo “políticamente correcto”, así como los lobos con piel de cordero. Vale la pena leerlo en clave mexicana.